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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре успешно реализуется долгосрочная целевая программа по 
энергосбережению и повышению энергетической эффективности зданий и 
сооружений.  

Сегодня во всех учреждениях муниципальной собственности установлены приборы 
учета потребления коммунальных ресурсов, все учреждения обеспечены энергетическими 
паспортами, 17 объектов социальной сферы оснащены автоматическими регулируемыми 
конденсаторными установками. Это оборудование позволяет осуществить компенсацию 
реактивной мощности электрических сетей. Его внедрение повышает надежность системы 
энергосбережения социально значимых объектов. 

Кроме того, в целях снижения тепловых потерь на сетях предприятия ЖКХ 
муниципального района применяют современные изоляционные материалы, такие как 
пенополиуретановые скорлупы. 

В октябре 2012 года в Норильске проходил семинар по энергосбережению и 
повышению энергетической эффективности. Специалисты Краевого центра подготовки 
работников ЖКХ высоко оценили работу администрации Таймыра. Они отметили, что в 
отличие от многих учреждений НПР, на Таймыре проведено обязательное 
энергообследование во всех бюджетных учреждениях. 

При выполнении капитальных работ на объектах социальной инфраструктуры Таймыра 
проводятся мероприятия, обеспечивающие сохранение тепла. Идет замена деревянных 
оконных блоков на блоки из ПВХ, в теплоцентрах устанавливаются приборы и оборудование, 
обеспечивающие регулировку температуры теплоносителя в здании от температуры 
наружного воздуха. Эти меры позволяют экономить средства учреждений на оплату за 
отопление до 10 процентов. 

Также в рамках программы по энергосбережению и повышению энергетической 
эффективности зданий и сооружений с 2013 по 2015 годы запланированы: замена 1980 ламп 
накаливания в сельских образовательных учреждениях на энергосберегающие 
светодиодные, установка 13 автоматизированных систем регулирования теплоснабжения в 
теплоцентрах и на приборах отопления учреждений муниципального района. 

В настоящее время особое внимание на Таймыре уделяется модернизации 
оборудования котельных, находящихся в сельских населенных пунктах. В ноябре 2012 года в 
поселке Носок была введена в эксплуатацию новая котельная, работающая на двух котлах 
мощностью по 2,2 Гкал каждый. В отличие от старых котельных, работавших на дизельном 
топливе и имевших КПД от 65 до 80 процентов, новая котельная работает на нефти. И если 
объект оправдает себя экономически для компании инвестора, органов местного 
самоуправления и населения, то строительство аналогичных котельных будет продолжено и 
в других поселках Таймыра.  

«Таймыр» 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 

 
В «Арктике» детям подарили сказку 

В конце декабря сотрудники кинодосугового центра «Арктика» провели семь 
новогодних представлений для дудинских детей. Развлекательно-игровая программа 
праздника включала в себя веселые испытания и необычные конкурсы, участие в которых 
вместе с ребятами приняли такие сказочные персонажи как Старик Хоттабыч, Баба Яга, а 
также традиционные Дед Мороз и Снегурочка. Завершилось мероприятие демонстрацией 
мультипликационного фильма и вручением новогодних подарков. 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильск потеряет статус "Интернет-острова"  

Документы по проекту строительства оптоволоконной линии в Норильск планируется 
подписать на X Красноярском экономическом форуме в феврале 2013 года. Об этом 9 января 
сообщил министр связи края Алексей Туров. 
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Напомним, что сейчас интернет в городе работает через спутниковый канал, очень 
дорогой для жителей Норильска. Еще в сентябре 2012 года министр связи РФ Николай 
Никифоров говорил следующее: “хочу отдельно подчеркнуть, что за счет средств 
государственного бюджета мы не собираемся инициировать никаких капитальных вложений, 
то есть непосредственно осуществлять строительство волоконно-оптических линий связи, тех 
или иных объектов инфраструктуры, и собираемся лишь стимулировать спрос”. Однако в 
прошлом месяце было достигнуто устное соглашение, в рамках которого федеральное 
правительство рассматривало различные варианты участия в проекте. Тогда после 
совещания в Москве министр связи Красноярского края Алексей Туров сообщил, что 
федеральное министерство подключится к работе над проектом.  Сегодня стало известно, 
что достигнуты промежуточные договоренности. Министр информатизации и связи 
Красноярского края Алексей Туров сообщил следующее: “на X Красноярском экономическом 
форуме мы подпишем соответствующее соглашение, которое ускорит процесс разработки”. 
До завершения этого проекта кардинально решить проблему норильского интернета не 
удастся. 

Добавим, что в феврале прошлого года Туров отвел на решение проблемы Интернета в 
Норильске два-три года, а в сентябре даже оценил сетевую связь в городе как неплохую. "Я 
неоднократно бывал в Норильске - признаюсь, там нет широкополосного интернета. Но 3G-
интернет работает в Норильске гораздо "чище" и надежнее чем в Красноярске" – сказал тогда 
чиновник. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Свыше 2800 вакансий имеется в норильском Центре занятости населения 
По данным на 1 января, в Норильске официально зарегистрировано 1255 безработных 

граждан. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" в среду сообщили в городском Центре 
занятости населения. 

На аналогичную дату прошлого года насчитывалось на 421 незанятого гражданина 
больше (1676).  Уровень безработицы в городе на первый день наступившего года составил 
1%, 1 января минувшего года данный показатель достигал 1,2%. Коэффициент 
напряженности на рынке труда на отчетную дату равен 0,5 (в прошлом году – 1,5). 

 В Центре занятости на начало года имелась 2881 вакансия, это в 2,3 раза больше 
количества предложений о работе, насчитывавшихся 1 января прошлого года (1261). 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Потанин: изменение стратегии развития "Норникеля" с учетом текущей ситуации – одна 
из первоочередных задач менеджмента 

Генеральный директор ГМК "Норильский никель" Владимир Потанин в числе 
первоочередных задач обозначил: погашение казначейских акций, стабильные дивиденды, 
сохранение задолженности на уровне 1хEBITDA, консолидацию и изменение стратегии 
развития горно-металлургической компании с учетом текущей ситуации.  

"Задача менеджмента и моя как вновь избранного гендиректора – обеспечить 
устойчивый рост компании и выполнение всех намеченных инвестпланов, конечно, с учетом 
коррекции... Кроме того, предстоит уточнение общей стратегии и производственной стратегии 
компании", – цитирует Потанина ИНТЕРРОС REVIEW. 

Как отмечается в информационно-аналитическом бюллетене, гендиректор "Норникеля" 
дал высокую оценку топ-менеджменту компании. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Тина Канделаки и Дмитрий Медведев станут "хедлайнерами" Красноярского 
экономического форума  
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Известная телеведущая Тина Канделаки станет модератором молодежной площадки X 
КЭФ, а премьер-министр РФ Дмитрий Медведев, как предполагается, сделает пленарный 
доклад об основных направлениях развития России на период до 2018 года.  Об этом 
сообщается в деловой программе X Красноярского экономического форума.  

На текущий момент участие Канделаки находится в стадии согласования, однако уже 
известна тема ее площадки: "Открытое будущее - управление развитием". Телезвезда будет 
модерировать дискуссию вместе с директором региональных программ открытого 
правительства Андреем Полосиным. Отметим, что молодежная площадка откроет работу 
юбилейного форума утром 14 февраля. 

Выступление Дмитрия Медведева намечено на следующий день - 15 февраля и 
посвящено стратегическим аспектам развития Российской Федерации на период до 2018 
года. Также премьер-министр может принять участие в заседании попечительского совета 
СФУ, которое состоится в последний день форума - 16 февраля. 

Помимо Медведева и Канделаки, на форуме ожидается целая "плеяда" высоких гостей - 
министр транспорта РФ Максим Соколов, министр связи РФ Николай Никифоров, помощник 
президента РФ Эльвира Набиуллина, омбундсмен по защите инвестиций за рубежом 
Анатолий Лейрих, бизнес-омбундсмен Борис Титов, гендиректор ОАО "Аэрофлот" Виталий 
Савельев, директор департамента по вопросам науки, технологии и промышленности ОЭСР 
Эндрю Вайкофф и многие другие. 

Завершит свою работу форум 16 февраля - модераторами пленарного заседания 
"Россия: карта перемен" станут заместитель премьер-министра РФ Аркадий Дворкович, 
министр по связям с "Открытым правительством" Михаил Абызов, а также губернатор 
Красноярского края Лев Кузнецов. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Не все красноярцы хотят иметь универсальную электронную карту 
Министр информатизации и связи Красноярского края Алексей Туров рассказал 

журналистам, о сформировавшемся спросе на универсальные электронные карты, которые в 
будущем станут многофункциональным электронным паспортом, в Красноярске. 

По словам Алексея Турова, в открывшемся 9 января пункте выдачи универсальных 
электронных карт (УЭК) в первый же день работы учреждения три красноярца написали 
заявления на выдачу карты. В то же время, сообщил министр, уже сейчас многие пишут 
заявления об отказе от универсальной электронной карточки. 

Напомним, что с 1 января 2013 года вступил в действие федеральный закон, согласно 
которому жителям будут выдаваться универсальные электронные карты на основании 
добровольно поданных заявлений. С 1 января 2014 года карты будут выдаваться каждому 
жителю, достигшему 14-летия, за исключением тех, кто до этой даты напишет заявление о 
невыдаче карты. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Новые правила регистрации могут решить проблему «резиновых домов» 
Законопроект, усиливающий вплоть до уголовной ответственность за нарушение правил 

регистрационного учета, призван усовершенствовать институты регистрационного и 
миграционного учета, сообщил в среду начальник управления внешней трудовой миграции 
ФМС России Дмитрий Демиденко  

Президент РФ Владимир Путин внес на рассмотрение Госдумы законопроект, 
усиливающий вплоть до уголовной ответственность за нарушение правил регистрационного 
учета граждан РФ по месту жительства или по месту пребывания и миграционного учета 
иностранных граждан и лиц без гражданства. 

«Речь идет о совершенствовании институтов регистрационного, миграционного учета. Те 
“резиновые дома” и та проблема, которая существует, набила уже оскомину у всех», — сказал 
Демиденко в эфире радиостанции «Эхо Москвы». 
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Представитель ФМС рассказал также как будет проверяться информация, реально ли 
человек проживает в квартире или зарегистрирован в так называемом «резиновом доме». 

«Для этого есть участковые уполномоченные, для этого есть соседи, есть нормальная 
человеческая логика: когда у нас в однокомнатной квартире регистрируется 300 человек, 
понятно, что физически они там проживать не могут», — сказал Демиденко. 

Представитель ФМС уточнил, что законопроект предусматривает, что любой гражданин 
РФ как и раньше сможет пребывать в любом месте страны отличном от места проживания 90 
суток, потом он должен стать на миграционный учет. 

«Это нужно и нам, и министерству труда, и министерству экономического развития для 
правильной оценки ситуации на рынке труда. Это связано и с процессом квотирования 
иностранной рабочей силы», — сказал Демиденко. Он уточнил, что проверкой достоверности 
информации регистрации занимаются участковые уполномоченные полиции, а также 
сотрудники ФМС. 

«Что касается проверки именно регистрационного и миграционного учета — это 
делается совместно органами полиции и органами ФМС. Я проблем здесь не вижу никаких», 
— сказал он. 

Демиденко пояснил также, что люди, которые зарегистрированы в одной квартире, но 
при этом постоянно проживают в другом жилом помещении, должны стать на 
регистрационный учет по месту постоянного проживания. 

«Это вопрос перемещения граждан, если у человека призывной возраст — вопрос 
военкоматов, достаточно много нюансов есть, когда эта информация необходима», — сказал 
Демиденко. 

РИА Новости 
 

Правительство РФ. Дмитрий Медведев подписал постановление "о прозрачности" в 
сфере ЖКХ 

Премьер России Дмитрий Медведев подписал постановление, которое должно 
обеспечить достоверной информацией участников отношений в сфере ЖКХ. 

Постановление "О порядке предоставления органам местного самоуправления 
информации лицами, осуществляющими поставки ресурсов, необходимых для 
предоставления коммунальных услуг, и (или) оказывающими коммунальные услуги в 
многоквартирных домах, жилых домах либо услуги (работы) по содержанию и ремонту общего 
имущества собственников помещений в многоквартирных домах" направлено на реализацию 
соответствующих норм Жилищного кодекса РФ, что позволит гарантировать открытость 
информации в сфере ЖКХ. 

Документ позволит обеспечить участников отношений в сфере жилищно-коммунального 
хозяйства актуальной и достоверной информацией, необходимой для принятия 
обоснованных решений и проведения взвешенной государственной политики. Кроме того, 
постановление призвано повысить качество управления многоквартирными домами и 
предоставляемых коммунальных услуг. 

 ИА REGNUM 
 
Минрегионразвития РФ. Приказами министерства утверждены примерные договоры 
предоставления коммунальных услуг собственникам жилья 

Министр регионального развития И.Н.Слюняев подписал приказы Минрегиона России об 
утверждении примерных договоров предоставления коммунальных услуг собственникам и 
пользователям жилья: Приказ № 560 от 28 декабря 2012 г. «Об утверждении примерного 
договора теплоснабжения в целях обеспечения предоставления собственникам и 
пользователям помещений в многоквартирном доме или жилого дома коммунальной услуги», 
Приказ №561 от 28 декабря 2012 г. «Об утверждении примерного договора горячего 
водоснабжения в целях обеспечения предоставления собственникам и пользователям 
помещений в многоквартирном доме или жилого дома коммунальной услуги», Приказ №562 
от 28 декабря 2012 г. «Об утверждении примерного договора поставки газа в целях 
обеспечения предоставления собственникам и пользователям помещений в многоквартирном 
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доме или жилого дома коммунальной услуги» и Приказ №563 от 28 декабря 2012 г. «Об 
утверждении примерного договора холодного водоснабжения в целях обеспечения 
предоставления собственникам и пользователям помещений в многоквартирном доме или 
жилого дома коммунальной услуги». 

Сделан очередной шаг к стабилизации нормативно-правового поля в коммунальной 
сфере, повышению качества предоставляемых гражданам жилищно-коммунальных услуг, 
обеспечению прозрачности бизнес-процессов в этой сфере и как следствие – снижению 
коррупционных составляющих. 

 Официальный сайт Министерства регионального развития РФ 
 

Определены правила платного лечения.  
 Вступили в силу новые правила предоставления платных медицинских услуг. Этот 

документ, утвержденный постановлением Правительства РФ от 4 октября 2012 г. № 1006, 
должен быть карманной книжкой каждого гражданина. 

И прежде чем идти в поликлинику или больницу, неплохо было бы освежить в памяти 
хотя бы основные его положения, чтобы понимать, за какие услуги вам придется платить, а 
что однозначно вы должны получить бесплатно. 

Первое: при заключении договора вам должна быть представлена информация о 
возможности получения соответствующих видов и объемов медицинской помощи без 
взимания платы в рамках программы госгарантий и территориальной программы госгарантий 
бесплатного оказания гражданам медицинской помощи. 

Второе: медицинские организации, участвующие в реализации государственной и 
территориальных программ госгарантий, имеют право предоставлять платные медицинские 
услуги на иных условиях, чем предусмотрено программой, территориальными программами и 
(или) целевыми программами, по желанию потребителя. 

В частности, это установление индивидуального поста медицинского наблюдения при 
лечении в условиях стационара; применение лекарственных препаратов, не входящих в 
перечень жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов, если их 
назначение и применение не обусловлено жизненными показаниями или заменой из-за 
индивидуальной непереносимости лекарственных препаратов, входящих в указанный 
перечень, а также применение медицинских изделий, лечебного питания, в том числе 
специализированных продуктов лечебного питания, не предусмотренных стандартами 
медицинской помощи. 

Кроме того, платно предоставляются медицинские услуги при анонимном обращении, за 
исключением некоторых случаев, предусмотренных законодательством РФ, а также 
иностранцам, у которых нет полиса ОМС, и гражданам Российской Федерации, не 
проживающим постоянно на территории России и не являющимся застрахованными по 
системе ОМС, если иное не предусмотрено международными договорами РФ. 

После выхода в свет 1006-го постановления ряд экспертов высказывали опасение, что 
это приведет к росту платных услуг в ущерб бесплатным. Однако в Минздраве это отвергают. 

Заместитель министра здравоохранения Андрей Юрин так прокомментировал 
"Российской газете" эту ситуацию: "Ни к какому росту платных услуг постановление не 
приведет. Наоборот, в нем прописаны жесткие ограничения для медучреждений: они могут 
взимать плату только за те условия и услуги, которые не предусмотрены в программе 
госгарантий. И уж тем более, не может быть предметом оказания платных услуг очередность 
оказания медпомощи. Если у вас вымогают деньги в медучреждении, нужно сразу 
обращаться в страховую компанию, выдавшую медицинский полис, в Фонд ОМС или 
Росздравнадзор". 

«Российская газета» 
 
Принят первый блок поправок в Гражданский кодекс  

Глава государства подписал первый блок поправок в Гражданский кодекс. Документ 
вносит поправки в первые четыре главы закона. Новая редакция обязывает государство 
компенсировать нанесенный ущерб гражданам даже от законных действий чиновников, 
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разрешает ограничивать в дееспособности игроманов, а также заставляет раскрывать 
тайну "литературных рабов" (когда под именем раскрученного автора выходят поделки 
неизвестных ремесленников). 

Напомним, проект масштабных поправок в Гражданский кодекс был внесен в Госдуму в 
прошлом году. Закон регулирует буквально все сферы нашей частной и деловой жизни, так 
или иначе, касается каждого человека. Однако в нашем обществе радикально расходятся 
мнения по многим вопросам о том, какой должна быть наша жизнь. 

Поэтому проект вызывал жаркие дискуссии. В результате депутаты не смогли принять 
документ с поправками целиком, а разбили его на несколько блоков. Как сообщил "РГ" 
председатель комитета Госдумы по гражданскому, уголовному, арбитражному и 
процессуальному законодательству Павел Крашенинников, пока документ разбит условно на 
8 блоков. Они будут приниматься по мере согласования. Сейчас принят только первый блок. 

В первой главе кодекса, по словам экспертов, записаны достаточно общие положения. 
Например, как теперь будет значиться в новой редакции закона (она вступает в силу по 
большей части не сразу), граждане "свободны в установлении своих прав и обязанностей на 
основе договора и в определении любых не противоречащих законодательству условий 
договора". 

Также предусматривается, что "при установлении, осуществлении и защите гражданских 
прав и при исполнении гражданских обязанностей участники гражданских правоотношений 
должны действовать добросовестно". При этом "добросовестность участников гражданских 
правоотношений и разумность их действий предполагаются". Иными словами, надо верить в 
честность людей, если не доказано обратное. 

Некоторые перемены касаются и обычаев. Прежняя редакция признавала только обычаи 
делового оборота. Поправки трактуют понятие шире. "Обычаем признается сложившееся и 
широко применяемое в какой-либо области предпринимательской или иной деятельности, не 
предусмотренное законодательством правило поведения, независимо от того, зафиксировано 
ли оно в каком-либо документе". 

Как пояснил Павел Крашенинников, "в рассмотренных поправках закреплен и 
последовательно проводится принцип добросовестности при осуществлении гражданских 
прав и исполнении обязанностей. Законопроект запрещает действия в обход закона с 
противоправной целью, то есть правонарушение. Уточняется круг отношений, регулируемых 
гражданским законодательством, в том числе корпоративные отношения. В качестве 
источника гражданского права вводится не только обычай делового оборота, но и любой 
другой, отвечающий тем же признакам обычай. Например, местный обычай, допускающий 
свободный сбор грибов или лов рыбы". 

В закон внесена важная поправка, касающаяся крестьянских и фермерских хозяйств. "В 
частности, решено, что крестьянско-фермерские хозяйства могут иметь статус юридического 
лица, - пояснил Павел Крашенинников. - Напомню, что по действующему законодательству 
КФХ имеют ряд государственных гарантий и льгот, направленных на обеспечение развития 
сельскохозяйственного производства в нашей стране, ее продовольственной безопасности". 
Однако без данной поправки их правовое положение было неопределенным. 

Кроме того, в законе существенно расширена категория ограниченной дееспособности 
физических лиц. "В дееспособности будут ограничиваться не только граждане, 
злоупотребляющие спиртным или наркотиками, но и игроманы, - рассказывает Павел 
Крашенинников. - Совершенствуется институт недееспособности граждан, страдающих 
психическими расстройствами. В зависимости от степени психического расстройства 
гражданин может быть признан либо полностью недееспособным, либо ограниченно 
дееспособным". 

Другую поправку многие называют революционной. "Установлена возможность 
компенсации ущерба гражданам и организациям в результате не только неправомерных, но и 
в ряде случаев и правомерных действий властей. Например, если имуществу был нанесен 
ущерб в ходе действий силовых структур по задержанию или нейтрализации преступников", - 
пояснил Павел Крашенинников. Иными словами, государство будет отвечать даже за 
правильные действия чиновников, если в результате ни за что пострадал гражданин. 
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Пока отложен еще один важный вопрос: будет или нет обязательная нотариальное 
оформление сделок с недвижимостью. В принятом законе сказано, что нотариальное 
удостоверение подобных сделок может быть предусмотрено специальным законом. Сейчас 
разрабатывается новый закон о нотариате, так что в ходе его обсуждения к вопросу вернутся. 
Как пояснил "РГ" Павел Крашенинников, для этого надо определиться в том числе и с 
тарифами. Они должны быть разумны и посильны. 

Сторонники обязательного нотариального оформления сделок с недвижимостью 
приводят несколько аргументов. Пожалуй, главный из них в том, что люди получат полную 
защищенность при продаже-покупке жилья. Если произойдет сбой, нотариус компенсирует 
ущерб. Подобные примеры есть. Зато экспертам неизвестны случаи, когда бы риелторы 
возвращали деньги пострадавшим, потерявшим жилье из-за какого-нибудь юридического 
брака. Подобное скорее из разряда фантастики, наверно. 

Еще одна любопытная поправка фактически запрещает труд так называемых 
"литературных рабов", когда под именем раскрученного автора работает целый сонм 
неизвестных сочинителей. Таким бизнесом занимаются некоторые издательства, 
предпочитающие не создавать новые имена, а эксплуатировать старые. Как бы то ни было, 
теперь читателей положено предупреждать, кто на самом деле написал книгу с громким 
именем на обложке. "Имя физического лица или его псевдоним могут быть использованы с 
согласия этого лица другими лицами в их творческой деятельности, предпринимательской 
или иной экономической деятельности способами, исключающими введение в заблуждение 
третьих лиц относительно тождества граждан, а также исключающими злоупотребление 
правом в других формах", сказано в законе. 

По словам Павла Крашенинникова, "принятые новые положения гражданского 
законодательства позволят сделать наших граждан и предпринимателей более 
защищенными, повысят ответственность предпринимателей за обман и злоупотребления, 
сделают более стабильными отношения гражданского оборота". Поправки, продолжает он, 
важны не только для тех разделов Гражданского кодекса, которые законодатели будут 
рассматривать в дальнейшем, но и практически для всех отраслей российского 
законодательства. 

«Российская газета» 
 
За год в России выросло потребление электроэнергии 

За 2012 год потребление электроэнергии в России выросло на 1,7% (с учетом 
дополнительного дня високосного года – на 1,3%). Об этом говорится в официальном 
сообщении СО ЕЭС. 

Потребление электроэнергии в декабре 2012 года в целом по России составило 104,5 
млрд кВт/ч, увеличившись по сравнению с декабрем 2011 года на 5,1%, сообщают в 
организации. По мнению экспертов, увеличение потребления электроэнергии в декабре 2012 
года связано с температурным фактором: среднесуточная температура воздуха в декабре 
прошлого года была ниже предыдущего года на 7,4 градусов по Цельсию. 

Основную нагрузку по обеспечению спроса на электроэнергию в ЕЭС в 2012 году несли 
тепловые электростанции (ТЭС), выработка которых составила 647,8 млрд кВт/ч (+0,9%). 
Выработка ГЭС осталась на уровне 2011 года и составила 155,4 млрд кВт/ч. АЭС выработали 
за прошлый год 177,1 млрд кВт/ч (+2,7%). 

Росбалт 
 

Демократия оказалась меньшей проблемой. Всего 14% россиян волнует проблема 
развития демократии и соблюдения прав человека в стране 

Последние полгода наиболее важной проблемой для страны россияне считают ситуацию 
в сфере ЖКХ, одной из наименее острых - развитие демократии. Об этом свидетельствуют 
данные опроса Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ). Причем, 
надо отметить, что с наступлением зимы количество недовольных выросло с 55% до 58%. 

Впрочем, в рейтинге общенациональных бед проблемы ЖКХ не сильно оторвались от 
остальных неприятностей. Также россиян беспокоит инфляция и рост цен. В последнее время 
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эти проблемы стали ощущаться еще острее: показатель вырос с 48% до 51%. На третьем 
месте - коррупция и бюрократизм (50%). 

Достаточно и тех, кого беспокоит распространение в обществе алкоголизма, наркомании 
и проблем в сфере здравоохранения (по 43%). Существенно меньше тех, кого волнует 
преступность в стране (26%), соблюдение прав человека и развитие демократии (по 14%), 
терроризм (14%), демография (13%), выплаты заработной платы (11%). 

Низкий процент граждан, которых волнует проблема демократии, не слишком удивляет. 
В опросе, проведенном летом минувшего года, только 3% россиян выразили желание видеть 
свою страну демократическим государством. При этом надо отметить, что, по сравнению с 
исследованием в октябре, наблюдается рост количества граждан, которых беспокоит 
развитие демократии в стране - тогда их было 11% среди опрошенных, то есть на 3% меньше. 

Объяснимо и небольшое число жителей России, недовольных демографией. В этом 
аспекте весь минувший год выдался для страны более чем удачным. В частности, в Москве 
уже два года как наблюдается естественный прирост населения. По оценкам мэра столицы 
Сергея Собянина, к концу 2012-го показатель рождаемости должен был достигнуть в городе 
рекордной отметки в 132 тысячи. При этом смертность ожидалась на уровне 112,5 тысяч 
человек. 

О высоких показателях рождаемости в стране ранее говорил и президент страны 
Владимир Путин в ходе своей большой пресс-конференции по итогам 2012 года. "Самые 
лучшие за 20 последних лет, так же, как и низкий уровень смертности, тоже самый низкий 
показатель за последние 20 лет. Это говорит о том, что люди по-другому стали планировать 
свою жизнь, расширили горизонт планирования своих семей", - сказал глава страны. 

Что же касается главной проблемы россиян - услуг ЖКХ, - то в новом году жителей ждет 
повышение тарифов. Как и в прошлом году, тарифы вырастут с 1 июля и 1 сентября. По 
прогнозу Минэкономразвития, электроэнергия подорожает на 12% - 15%, тепло на 8% - 10%, 
газ - на 15%. 

«Утро» 
7. РАЗНОЕ 

 
«Скрылся из страны по паспорту на другую фамилию». Носителя высших госсекретов 
экс-министра обороны Сердюкова не видели со дня отставки  

 "«Бывшего министра обороны А. Сердюкова никто не может найти. Его мобильные 
телефоны отключены, несколько шикарных квартир пустуют. Источник в Пограничном 
управлении ФСБ России сообщил, что в «стоп-листе» его фамилии нет, - пишут «Аргументы 
недели» в № 50 (342) от 27 декабря 2012 г. 

Бывший министр обороны А. Сердюков пропал из поля зрения сразу после его 
скандальной отставки в ноябре. Как сообщил «АН» источник в Федеральной пограничной 
службе ФСБ России, на фамилию экс-министра так называемый «стоп-лист» на пункты 
пересечения государственной границы не выдавался. По его словам, в «стоп-лист» 
включаются граждане по требованию правоохранительных органов, сотрудников 
Следственного комитета, спецслужб. 

Один из близких помощников Сердюкова рассказал «АН», что не видел министра с 
момента его отставки, - отмечает издание. «Несколько его личных мобильных телефонов не 
отвечают, квартиры пустуют», – подчеркнул он. 

По словам бывшего сотрудника аппарата Минобороны, «министр, вероятно, уже покинул 
Россию, причём сразу после разговоров с высшим руководством страны, которые состоялись 
после его отставки. В Главном управлении кадров мне говорили, что у Сердюкова есть 
служебные паспорта на разные фамилии. Но точно об этом может сказать только начальник 
ГУК генерал-полковник Николай Горемыкин, но он, конечно, будет молчать». 

Напомним, что любой министр обороны любой страны является секретоносителем 
высшего уровня. В России на выезд за рубеж таких чиновников, даже бывших, разрешение 
даёт лично глава государства или премьер-министр», напоминают отмечает «Аргументы 
недели». " 

FLB 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 10.01.2013 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 4215 ▲ 0, 05 

EUR 39, 8096 ▼ 0, 42 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


